



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 17 de diciembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** La Razón, Ovaciones, El Sol de México, El Financiero, 24 Horas, Crónica, El Heraldo de México, Reporte Índigo, Diario Imagen.

## **Critican a ONU por “burocracia dorada” y no atacar corrupción/La Razón**

El Presidente López Obrador aseguró que la ONU mantiene una “burocracia dorada” que no ha hecho nada para enfrentar la corrupción, la desigualdad global y la distribución equitativa de vacunas contra covid. “Sobran organismos de la ONU, hay una burocracia dorada en la ONU: medio ambiente, derechos humanos, protección a las mujeres, diversidad, de todo, pero ¿y en esencia?”, cuestionó. Por otra parte, la SRE informó que ayer México donó un millón de vacunas AstraZeneca a Ecuador, esto con ayuda de la Secretaría de la Defensa Nacional. La Secretaría de Salud reportó que en 24 horas se presentaron 2,627 casos y 169 fallecimientos por el virus.

## **Deja Covid 169 muertes y 2 mil 627 casos en un día/Ovaciones**

La Secretaría de Salud informó este jueves que el país registró 169 nuevas muertes por la covid para llegar a 297.356 decesos totales y 2.627 nuevos contagios para un total de 3.927.265. Con estas cifras, México se mantiene como el cuarto país con más muertes por la covid, detrás de Estados Unidos, Brasil y la India, y el decimoquinto en número de contagios confirmados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. De la cifra de casos, hay 18.271 activos, que han presentado síntomas durante los últimos 14 días y suponen el 0,4 % del total. Los estados afectados son Baja California, Sonora, Chihuahua, Durango y Aguascalientes, por ahora en semáforo amarillo por nivel medio de riesgo epidémico, según expuso Hugo López-Gatell, encargado de gestionar la pandemia en el país.

## **México sigue sin repunte, a pesar de ómicron/El Sol de México**

A pesar de que México confirmó la llegada de la variante ómicron al país el pasado 3 de diciembre, las cifras de contagios se mantienen en un descenso desde el pico de la tercera ola que se alcanzó entre julio y agosto del 2021. “Estamos en esta fase de estabilidad de la transmisión, no hay todavía una tendencia generalizada al alza”, afirmó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

## **Coronavirus en México 968 mil 736 vacunas aplicadas el 15 de diciembre/El Financiero**

La Secretaría de Salud reportó ayer que aceleró el proceso de vacunación y que aplicó casi un millón de dosis en un día -968 mil 736-, con las que se han suministrado 139 millones 820 mil 373 en el país del 24 de diciembre de 2020 a la fecha. Sin embargo, tiene un rezago de 47 millones 831 mil 812 guardadas o pendientes de aplicar. En tanto, la dependencia reportó ayer 2 mil 627 nuevos contagios en las últimas 24 horas, con los que suman 3 millones 927 mil 265, y 169 defunciones más, que acumulan 297 mil 356.

## **Llegan las posadas... Omicron acecha/24 Horas**

México arranca las fiestas decembrinas con una disminución en los fallecimientos diarios, en comparación con el año pasado, pues del 1 de noviembre al 8 de diciembre perdieron la vida 4 mil 561 personas por el virus, mientras que en ese mismo período de 2020 fueron 20 mil 728. Experto señala que la vacunación ha ayudado a bajar la letalidad, sin embargo, llamó a no confiarse, ya que el impacto de la nueva variante apenas inicia. Con más 400 mil muertes por covid, en medio de

la presencia de Omicron, una variante más contagiosa pero menos virulenta -de acuerdo con los expertos-y con más de 81 millones de personas vacunadas, llega México a las fiestas decembrinas. Desde agosto, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, ha referido que la vacunación permitiría disminuir las muertes ocasionadas por el coronavirus SARS- CoV-2; y actualmente en México hay poco más de 81 millones de personas vacunadas.

### **Mejora IMSS atención pediátrica oncológica/Ovaciones**

El IMSS informó a madres y padres de pacientes pediátricos oncológicos sobre el avance en procesos de capacitación, mejora de espacios, suficiencia de insumos y supervisión de unidades hospitalarias a nivel nacional para brindar servicios médicos a los menores. Al encabezar la sexagésima sexta reunión entre autoridades del IMSS y padres niños con cáncer, Célida Duque Molina, directora de Prestaciones Médicas reconoció el trabajo en equipo de los Órganos de Operación Administrativa Desconcentrada para impulsar estas acciones en beneficio de los pacientes.

### **Lanza IMSS campaña para fortalecer higiene de manos/Crónica**

En una acción coordinada por el IMSS, representantes de ese instituto, así como del ISSSTE e Insabi, lanzaron una campaña en todas las unidades médicas para fortalecer la higiene de manos, a través de la capacitación, educación y marketing en salud, mediante cinco momentos para la higiene de manos y siete llamadas a la acción en los tres niveles de atención.

### **Mexicanos están menos optimistas/El Herald de México**

La pandemia borró el optimismo de los mexicanos, pues 23% declaró tener muy baja satisfacción con la vida, mientras que antes de la pandemia sólo 14% estaban en esa situación, reveló la OCDE. Entre 2019 y 2021, la proporción de personas que están insatisfechas en el país aumentó 64%, este avance es aún más dramático si se compara con el 2018, cuando sólo 5% se declaró insatisfecho. Este indicador mide la satisfacción en términos económicos, de seguridad, educación y otros números que dan cuenta de la calidad de vida que tienen los ciudadanos de cada país. “La pandemia de covid no solo ha tenido efectos devastadores en la salud física y la mortalidad, sino que ha tocado todos los aspectos del bienestar de las personas, con consecuencias de gran alcance en la forma en que vivimos y trabajamos”, reveló el organismo.

### **Ómicron, nueva y peligrosa cepa del Covid-19/El Sol de México, Ovaciones**

Conforme siguen pasando los meses y en la medida en que vemos como incluso cumplimos años con la pandemia del covid, cobramos conciencia de que un fenómeno de esta magnitud no es algo que desaparezca de buenas a primeras, entre otras razones por la naturaleza de los virus, que les permite mutar, algo que complica su prevención e incluso sus tratamientos terapéuticos. Actualmente, vivimos la pandemia del covid, que es la enfermedad que deriva del coronavirus conocido como SARS-CoV-2, mismo que empezó a impactar en seres humanos hacia el final de 2019 en la ciudad de Wuhan, ubicada en la provincia central china de Hubei, una urbe de 11 millones de habitantes, conocida entre otras cosas, por sus “mercados húmedos”, que son aquellos en los que se venden animales vivos para su consumo, siendo hasta ahora, a los que se atribuye que el mencionado virus haya pasado de otras especies, hacia los seres humanos.

### **La Conversación en las Redes Sociales/Reporte Índigo**

La Secretaría de Salud recordó que la temporada de frío en el país inicia, regularmente, en septiembre y termina en mayo del siguiente año. Por lo que recomendó cuidar y prestar especial atención a las personas adultas mayores, a las y los niños menores de cinco años, así como a las mujeres embarazadas y a las personas con alergias o enfermedades crónicas que por su condición tengan el sistema inmune bajo. La Secretaría de Salud indicó que una manera de preservar la salud, además de mantenerse abrigado, es cuidar la higiene personal, no escupir, no tocarse la cara con las manos sucias, y hacer limpieza y desinfección de superficies y objetos de uso común.

### **Llegaría a México en enero la cuarta ola/El Financiero**

México no está preparado para contener una cuarta ola de covid vía ómicron, que llegaría en enero, advirtieron expertos en salud. “Las autoridades repiten los mismos errores, carecen de información vigente, de evidencias científicas y actúan sólo con base en lo que se les ocurre”, criticó la doctora Laurie Ann Ximénez- Fyvie, jefa del Laboratorio de Genética Molecular de la Facultad de Medicina de la UNAM. Al participar en el Meet Point Virtual de El Financiero, titulado Ómicron, ¿viene una cuarta ola?, moderado por el periodista Guillermo Ortega, expuso que muchas de las supuestas medidas de sanitización que se toman “son puro show o con ignorancia”, porque “no sirven”. Opinó que sobre el proceso de vacunación “hay aciertos y errores, pero, al final, la estrategia ha terminado fallando; fuimos los primeros en empezar a vacunar en el continente, pero nos hemos ido rezagando y estamos ahora prácticamente en el último lugar, sólo tal vez por encima de Guatemala o Costa Rica”. El doctor Francisco Moreno, jefe del Servicio de Medicina Interna en el Centro Médico ABC, afirmó que esta cuarta

ola “ha sido minimizada y no se ha entendido”, como toda la pandemia desde su inicio, por lo que recomendó hacer muchas más pruebas para evitar contagios.

### **Anticipan contracción económica en el 1T22/24 Horas**

En México, entre enero y febrero de 2022, la economía podría registrar una contracción entre 0 y 5%, si el número de contagios por la variante ómicron avanza. Marcos Arias Novelo, analista económico de Grupo Financiero Monex, dijo que “si la tendencia de vacunación baja, podría generar nuevas preocupaciones, no solo en México, sino alrededor del mundo”. A nivel internacional, la evolución de la economía sigue siendo de desaceleración, sin embargo, las regiones en donde se han reportado más casos de la nueva variante Ómicron son aquellas en las que el efecto es más notorio.

### **Industria del plástico reporta pérdidas por \$25 mil millones por la pandemia de Covid/Crónica**

La pandemia de covid tuvo un impacto negativo en la mayoría de los segmentos de la industria del plástico, que sumaron pérdidas superiores a los 25,000 millones de pesos y más de 10,000 empleos desaparecidos, según datos de la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC). La ANIPAC señala que “cada empresa que participa en la producción de plásticos tuvo diferente grado de afectación y la recuperación para algunas de ellas llevará más tiempo del que se pensó, ya sea por una demanda baja o por una limitada oferta en las aplicaciones finales”.

### **Contagios bajan en 11 alcaldías/El Heraldo de México**

Once de las 16 alcaldías acumularon menos de 100 casos positivos de covid entre el 6 y el 12 de diciembre, de acuerdo con información de la Secretaría de Salud federal, que concentra el Conacyt. Se trata de Coyoacán, Cuajimalpa, Iztacalco, Magdalena Contreras, Milpa Alta, Tláhuac, Xochimilco, Benito Juárez, Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo y Venustiano Carranza. Por su parte, Azcapotzalco, Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Álvaro Obregón y Tlalpan están por encima de dicha cifra. A nivel general, en la semana mencionada, la CDMX sumó mil 416 positivos al virus SARS-CoV-2, 22.2 por ciento menos que en el periodo del 29 de noviembre al 5 de diciembre (mil 822).

### **Ómicron, la amenaza más grave, advierten potencias del mundo/La Razón**

Con Gran Bretaña hundida en una nueva oleada covid por ómicron, el G-7 aseveró que esta variante se convirtió rápidamente en “la mayor amenaza actual para la salud pública” y llamó a unir esfuerzos para luchar contra ésta, por el riesgo mundial. Durante la última reunión bajo la presidencia de ese gobierno, que acumuló dos récords consecutivos al sumar 88 mil 376 positivos en 24 horas, los ministros de Salud de Alemania, GB, Canadá, Estados Unidos, Francia, Italia y Japón llamaron a reforzar la cooperación para vigilar y compartir datos, pues por su rápido avance genera alertas por nuevos máximos y saturación hospitalaria. Además, calificaron la situación como profundamente preocupante, lo que obliga a responder lo antes posible a la variante más veloz hasta el momento, pues la OMS ratificó que avanza a un ritmo que no habían visto, mientras que un estudio detalló que su transmisibilidad es 4.2 veces mayor a Delta, la más contagiosa. Por ello, se comprometió a garantizar una lucha conjunta, clave para abordar el riesgo y construir una mejor defensa.

### **Covid-19 deja daño en la vista/El Heraldo de México**

Un estudio de varias instituciones españolas determinó que el covid afecta a la salud ocular y que puede dejar secuelas en los ojos, incluso 10 meses después de sufrir la enfermedad. Las secuelas pueden producir alteraciones en el tejido nervioso de la córnea y dolor ocular, consecuencias también asociadas al ojo seco, concluyó la investigación del Instituto oftalmológico Fernández-Vega, el Instituto de Investigación Sanitaria del Principado de Asturias y el Instituto de Neurociencias. Alberto Barros, optometrista del Instituto oftalmológico Fernández-Vega, explicó que las alteraciones morfológicas encontradas en córneas de pacientes con covid “son similares a las encontradas en córneas diabéticas y con enfermedad de ojo seco”, en un estudio que asocia la infección por Sars-CoV-2 y la neuropatía de fibras pequeñas en la córnea.

### **Reino Unido rompe récord de contagios; casi 89 mil en 24 hrs/Diario Imagen**

Pide retomar medidas preventivas Reino Unido registró el jueves un nuevo récord de nuevos casos de covid con 88 mil 376 incidencias. El país es uno de los más afectados por el coronavirus con más de 146 mil muertos, hasta el momento. Según los datos de autoridades británicas, hasta el miércoles se habían registrado más de 78 mil contagios, por lo que tomarán medidas más drásticas contra la pandemia. Por el momento, el gobierno volvió a imponer medidas como el homeoffice, el uso de cubrebocas en interiores y un pase sanitario en concentraciones con muchas personas.

### **La pandemia se desboca en EU ante llegada de la variante ómicron/Crónica**

Hay 67,306 hospitalizados por covid en el país, un 40% más que hace un mes: “No hay duda de que será dominante”: Fauci Navidad con virus La llegada y esparcimiento de la variante ómicron ha provocado un aumento considerable de casos y hospitalizaciones por covid en Estados Unidos, lo que preocupa a las autoridades sanitarias del país. En un momento en que el país, así como casi todo Occidente, se prepara para las reuniones y festejos de la temporada navideña, en medio de nuevas cancelaciones y restricciones, los casos diarios de covid se han disparado un 40 por ciento respecto a los de hace un mes, según datos de la Universidad Johns Hopkins.

### **Un paso contra la 'Chatarra'/Reporte Índigo**

La prohibición de la comida “chatarra” en las escuelas de educación básica de México tiene que ser un esfuerzo integral y no solamente una iniciativa de relumbrón, consideran especialistas en nutrición y legisladores. Los diputados advierten que este esfuerzo tiene que trascender, de lo contrario será sólo letra muerta y se pretende que provoque un cambio real para los estudiantes que el día de mañana serán adultos y que, si logran adaptarse a una buena alimentación, podrán evitar algunas enfermedades como la diabetes y muchas otras.